

Conterráneos ilustres

Ha sido jubilado D. Emilio Coloma Raduán

Ha sido jubilado don Emilio Coloma Raduán, decano de los profesores de la Escuela Central de Ingenieros Industriales. Nació en Alcoy en 1862; presentó desde muy joven gran predilección por la enseñanza, dando clases mientras estudiaba la carrera. Cursó simultáneamente en Barcelona las carreras de Ciencias e Ingeniero Industrial, terminando ambas en 1885.

Comenzó sus trabajos como ingeniero en la construcción del ferrocarril de Cuenca a Teruel, donde experimentó su primera satisfacción profesional al coincidir exactamente los dos orificios practicados para la construcción de un túnel. Después, dirigió la primera traida de aguas a Cartagena.

Posteriormente en 1887, explicó una cátedra en la Escuela de Artes y Oficios de su ciudad natal. En 1892, ingresó como profesor desempeñando la cátedra de Geografía descriptiva durante treinta años. Explicó también otras cátedras en la Escuela del Trabajo, tales como Mecánica, Grafostática, Electrotécnica, etc.

Ingresó como Ingeniero en el Ayuntamiento de Madrid, en 1905, donde tuvo variadas y acertadísimas intervenciones. De todas ellas destaca la siguiente:

Era en la época de la gran catástrofe mundial, en la que se arrancaba a las industrias sus mejores técnicos y obreros para la defensa de sus respectivas naciones. Entonces, la fábrica del gas de Madrid, falta de materias primas, amenazaba con dejar de trabajar; incautos entonces de ella el Ayuntamiento y fué confiada a la acertada dirección de don Emilio Coloma, el cual, la mayoría de los días no tenía el carbón necesario para poder alumbrar regularmente Madrid teniendo muchos días que ir por los pueblos circunvecinos a analizar si eran medianamente gasificables los carbones que en los mercancias con dirección a Madrid venían

destinados para uso doméstico. Ultimamente ha proyectado y dirigido el alumbrado por gas a presión de la calle de Alcalá y Puerta del Sol, y el alumbrado eléctrico de las calles de Arenal, Hortaleza y otras.

El día 27 dió su última lección nuestro ilustre comprovinciano. Hizo su entrada en el aula rodeado por sus compañeros de claustro; tras una ovación merecidísima, que premiaba su fecunda labor pedagógica, comenzó dando las gracias a todos por las atenciones que con él habían tenido, y, especialmente, en este día que nunca olvidará, pues al abandonar a sus queridos alumnos pierde la alegría que con sus chiquilladas vivificaba su espíritu.

Prosiguió explicando la lección correspondiente a este día, que versó sobre los «Métodos y su aplicación en Geometría descriptiva». Terminada la explicación, fué cariñosamente abrazado por el señor director de la Escuela, don Juan Usabiaga, el cual pronunció fervidas palabras de agradecimiento a su gran labor pedagógica y profesional, haciendo resaltar que, al igual que muchos grandes hombres don Emilio Coloma precede de la clase media, que es, según la inteligente frase del señor Usabiaga, la que hoy debe servir de fuerte lazo de unión entre la clase obrera y patronal.

Terminó su breve y elocuente disertación comunicando que el claustro había pedido al excelentísimo señor ministro de Instrucción Pública el que fuese nombrado don Emilio Coloma director honorario de dicha Escuela por su fecunda y meritoria labor en ella.

Fueron largamente ovacionados, y vimos cómo rodaban algunas lágrimas de cariño de muchos de sus compañeros de claustro y no pocos de sus alumnos.

Fuó obsequiado por todos los profesores con una comida íntima en el Hotel Ritz.

do con su falta de preparación, los propios socialistas, deslucir la obra de su Ministro. Claman los obreros contra ellas, y por ellas van a la cárcel, por pretender pan para sus hijos. Y esa Guardia civil, tan desdenada por ellos, tiene que salir como en Almoradí a la calle, para proteger veleidades de hombres ignorantes de las cuestiones sociales locales, aunque sean ferrosos marxistas.

Y lo que arregla o compone, o remienda el diligente y prudentísimo Papi, teniendo el acierto de suscribir el Gobernador, lo desarregla el Diputado socialista, que parece no tener otra misión, que la de ir sembrando, la antipatía y la predisposición en contra de su partido. Y siguiendo así, no queda una Casa del Pueblo, que no sea un ejemplo patente, de la falta de preparación de sus dirigentes. La mayor parte de ellas, están en cuadro, no son ni su sombra.

Pues así, como hay que conocer, que el obrero que sabe podar naranjos, suele ignorar otras actividades: que quien cava patatas con rendimiento útil, no es apto para gramar cáñamos, o para coger naranjas, o para plantar pimientos; que el obrero conocedor de un riego, ignora otro; que los hay útiles para un trabajo e inútiles para otro; que se trabaja en cuadrilla y hay que ir al compás; que el agua corre tras de la banca y el riego es limitado en tiempo; de igual modo es preciso conocer otros muchos problemas, para disponer de la vida de los indígenas.

Con estas teorías de absolutismo, que capacitan al que un partido quiere que sea capaz, y que oponen a toda intervención ajena, el dictorio, la calumnia, y la negación de concurrencia,

con estos modos, no vamos a ninguna parte más que al descrédito y a la bancarrota.

En esta falta de competencia, en esta diversión, de jugar a ser hombres capacitados, por la imposición de un ministro, nada tiene que temer la República, y si los hombres que lejos de gobernarla, ayudan a descomponerla. Porque el ministro en Madrid, no puede suplir la incapacidad de sus amigos o de sus dependientes como subordinados, si no se le acusa la falta.

Por esto, sería muy conveniente, para los indígenas ribereños del Segura, que nos explicara la comisión nombrada en la Asamblea de su partido en Murcia, qué observaciones, qué experiencias, qué estudios, son los realizados, para que sin consultar siquiera a los pueblos de la Vega baja del Segura, nos administrasen cosa tan inherente a la persona como la determinación de su vecindad político-administrativa. Y como por mucho que sepan y puedan los grupos de amigos, se trata de más de cien mil habitantes, parece lo natural que se cumpla ese trámite. Por lo menos que sepamos, por qué se nos pretende llevar a Murcia, con nuestras vidas y haciendas.

Y con la más formal protesta, de que nadie piensa en la huerla, hacer cuestión política de estas cuestiones, luzcan los hombres que quieren manejarlos, sus conocimientos, y sean democráticos. Que nos digan, por qué nos conviene a los que nos tiene que convenir. La huerla ya les dirá porque no o porque sí.

Y no se preparen a deportar por enemigos del régimen a los que no presten conformidad a lo que decreta un Gobernador amigo. Democracia y asomo de libertad.

Crónica social

Ha dejado de existir un moñísimo niño de don Vicente Iborra, operario de esta Fábrica de Tabacos.

En el dolor de la apenada familia tomamos parte muy sinceramente.

Se encuentra enfermo don Francisco Ribelles Pérez.

De Alborea llegó el doctor don Jesús Rayado.

En Orihuela ha muerto santamente, a la edad de 81 años, la respetable señora doña Carmen Gil Lorente, madre amantísima del religioso capuchino P. Jesús de Orihuela y de nuestro querido amigo don José García Gil, encargado del comercio «Las Filipinas», que reside en Alicante ya muchos años, a los que testimoniamos nuestro sentirlo pésame.

Dios tenga en su seno el alma de la virtuosa señora.

El viernes 13 del corriente se cumple el 45 aniversario del fallecimiento del Sr. D. Guillermo Campos Domenech (q.e.p.d.) Con este triste motivo, en dicho día se dirán misas en sufragio de su alma, en la Iglesia de Ntra. de Gracia (S. Francisco) hasta las 11.30.

El Puerto

Durante las últimas 24 horas se ha registrado el siguiente movimiento:

ENTRADAS

Achilles, holandés, de Cartagena, con carga general.
Konos, alemán, de Malaga, con carga general.
Teresa, español, de Vinaro, con carga general.
Villa de Aspe, español, de V. y Geltrú, con carga general.
SALIDAD
Javen Antonio, español, Gandia con lastre.
Achilles holandés sin destino, con carga general.
Konos, alemán, sin destino, con carga general.
Teresa, español sin destino, con carga general.

Graves sucesos en el penal de Ocaña

Varios reclusos desarmaron a los funcionarios e intentan fugarse

También intentan incendiar el edificio

Ocaña 11 (11 n.).—Alrededor de las siete de esta tarde, un grupo de unos veinte reclusos, de ideas anarquistas todos ellos, intentaron evadirse por la viciencia.

En actitud discolosa, salieron por las galerías con el propósito de fugarse, y al encontrarse con los cuatro funcionarios de la prisión que estaban de guardia, se avalanzaron sobre ellos, logrando desarmarlos y arrojarlos al suelo.

El jefe de los servicios, al darse cuenta de cuanto estaba ocurriendo, corrió en auxilio de sus compañeros, haciendo frente a los amotinados, pero aun cuando hizo uso de la pistola, los revoltosos consiguieron apoderarse de él arrojándole también al suelo y dándole un fuerte golpe en la cabeza.

No obstante encontrarse herido, el señor Rodríguez, que así se llama el citado jefe, logró reponerse y continuó la lucha con los reclusos, pero estos, empuñando las pistolas que habían quitado a los funcionarios, lograron lanzarse por los

pasillos en busca de la puerta de salida para darse a la fuga.

El guarda de la puerta y del rastrillo llamado Castillo, se parapetó y se hizo fuerte en su sitio, impidiendo que los amotinados lograran poner en práctica sus propósitos.

De los cuatro funcionarios, el señor Valle resultó con lesiones de importancia y el señor Rodríguez con heridas calificadas de graves.

Los revoltosos destruyeron los muebles y así mismo destruyeron unas diez puestas.

También pretendieron pegar fuego al edificio, pero fué pronto sofocado el incendio.

A las nueve de la noche llegó al Penal el director general de Prisiones señor Sol, el cual dijo que enviaría desde Madrid fuerzas de asalto y bomberos, pero el director del Penal le dijo que ya no eran necesarias.

También dijo el director del Penal que nada hacia sospechar lo ocurrido, pues en la hora de los ejercicios gimnásticos nada se pudo advertir. Sospecha que los reclusos tenían noticias de los acontecimientos que se estaban desarrollando en distintos puntos de España, de carácter anarquista, y creyeron llegado el momento propicio para poner en práctica su plan de huida dando el golpe de mano.

Fuera de esos veinte reclusos amotinados, los demás del Penal, incluso se han portado bien pues muchos de ellos han ayudado a sofocar el incendio, poniéndose además al lado de los funcionarios.

Descubrimiento de una necrópolis romana en Alcoy

Alcoy.—Hace algún tiempo, al abrir las calles del ensanche y al construir las casas del retiro obrero, se encontraron vestigios de enterramientos.

Recientemente se halló una lápida.

Con posterioridad, se han descubierto varios sepulcros de tipo romano avanzado (siglo IV o V de la Era Cristiana) y se han encontrado fósiles muy interesantes y un pendiente de bronce.

Hoy serán abiertos, en presencia de los arqueólogos señores Vicedo y Pensell, los sepulcros, que estaban a una profundidad de dos metros y medio y quedan a un metro de altura, junto a la calle en proyecto.

La vida en el Teatro

PRINCIPAL

He aquí algún comentario que ha merecido en el extranjero la maravillosa artista española que el domingo se presentará en el escenario del Principal:

«Hay gentes que se dicen espáñoles, nos han contado Meilhac y Halévy. Pero «La Argentinita» que ha bailado en el Teatro de los «Champs Elysées» es una verdadera española. Tiene de sus compatriotas la gracia elemental y la sonrisa atrayente. Pero tiene además una bella técnica, un trémulo verdaderamente musical en sus castañuelas y gusto en la elección de sus números y de sus argumentos. Al sabio contoneo y al equilibrio de sus danzas une una voz que m o d a como en sus cantos populares de su país. Es un conjunto

lleno de seducción. Nos ha hecho realizar un sobroso viaje al otro lado de los montes Louises Schneider».

«La Argentinita» actuará el próximo domingo tarde y noche.

EUTRAPELIAS INGENUAS

Hay que decir la verdad al público

Cómo parece a simple vista, decir la verdad al público. Bien mirado, no es una cosa tan difícil. Si hasta todos se esfuerzan porque al público no le falte la verdad! Pero el público—tardamente, y es una lástima—no cree a nadie, porque está seguro de que los hombres que dicen detenerla, no querrán dársela nunca tal como les resulta a ellos. Porque si se la dieran, ¡adiós negocio!

Los políticos se afanan continuamente por enarbolar una verdad de papel pintado, que dicen que es la verdad del pueblo. Y es, solamente, una verdad para ellos. O un estreñimiento de ideas, cosa de verdadero lujo en España actualmente.

Los políticos voccean estraptiosamente su mercancía de verdad única, ¡y tan única! Como que viven de ella. Como que únicamente a sus vidas les produce beneficio sólido.

Los «dijeres» políticos se desgañitan enseñando la verdad al público, como si fuera un saldo de embutido. ¡Y menudo embutido! Como que es número del programa para entretener al «respetable», mientras ellos adquieren respetabilidad de dinero. ¡De dinero exclusivamente. Que lo que es de sensatez, hombrada, inteligencia, ética...

Pero el público—repetimos—conoce la tramoya, sabe con quién se juega los cuartos. Lo sabe; ¡pero paga! Se rie de los gobernantes que sólo tienen traquea y estómago; pero apogina el dinero, que es lo principal, lo verdadero para los políticos. ¡Y calla! Hay leyes que obligan a perder la voz. Y eso sí es, también, una verdad mayor que el edificio laico.

Pero ya que no los políticos, los literatos sí que debieran decir la verdad al público. Aunque nada más fuera que por agradecimiento. ¡Porque sin el favor de los lectores el literato tendría que usar del museo. Y eso es poco republicano.

Los intelectuales, en el libro, en el periódico, en la tribuna, deben decir la verdad al que paga. Y no una verdad meramente política, si no esas múltiples verdades pequeñas, pero verdades al fin, que están en contacto con los palacios de justicia, las instituciones oficiales, los municipios, los centros benéficos, las cuestiones taurinas, las deportistas, las cinematográficas y todo lo que es espectáculo.

Le exponía la otra tarde a un cierto amigo mío—buena persona y sin embargo, literato—estos pareceres y le instaba a que dijera la verdad al público.

El sonrió socarronamente, y me dijo, como quien no da importancia al asunto:

—Bueno. Hay que decir la verdad al público... Pero que empiecen los redactores cinematográficos.

LUCIO BALLESTROS JAIME.

Se hace la luz

Por fin hemos podido averiguar que la liquidación a que venían refiriéndose los anónimos anteriormente recibidos, es obra de los Sres. Manuel Gallar y C.ª y que dicha liquidación tendrá lugar del 6 al 22 de Febrero en sus establecimientos LA ISLA DE CUBA y ALMACENES GALLAR a base de Sedería y artículos blancos.

Lea V. EL DIA

Denuncias y

SUCESOS

SON DETENIDOS 18 FORASTEROS

Han sido detenidos ayer en esta capital 18 individuos forasteros, los cuales no han podido justificar el motivo de estancia en esta.

UN HOMBRE HERIDO

En la Casa de Socorro, se presentó un individuo llamado Julián Casanovas Alcázar, de 24 años de edad, reclamando asistencia facultativa.

Los médicos de guardia le han apreciado una herida en la frente, infecta y con probable tétano. En sus declaraciones el Julián declaró que dicha lesión se la produjo hace unos días con una piedra un individuo conocido por el «Villena» con quien riñó. La policía logró detener ayer mañana al agresor, quien dijo llamarse Joaquín Morales Hernández, de 40 años de edad y natural de Villena.

El detenido se confesó autor del hecho declarado por el Casanovas.

Este, en grave estado, ingresó en el Hospital Provincial.

SEÑOR ALCALDE

¿Qué ocurre en la Casa de Socorro?

Hace unos días, en ocasión de haberse presentado momentáneamente enfermedad de un hermano del que suscribe, personalmente fui a requerir la asistencia de los médicos de guardia en la Casa Socorro; ninguno de ellos había en tal Dispensario.

Luego al necesitar el enfermo la visita del médico, volví a requerir la asistencia de los médicos de tal Centro y ni ocurrió ninguno, ni de tales funcionarios pude comprobar la presencia en la Casa de Socorro.

¿Qué ocurre en la Casa de Socorro? ¡No sé; seguramente yo me atrevo a demostrar que ocurren anomalías! ¿Cuáles?... ¡El abandono de servicios de la Casa Socorro! Sr. Alcalde, que mi hermano Angel Soler Giner por falta de asistencia médica falleció a los dos horas aproximadamente de haberse puesto enfermo.

Y lo más lamentable del caso es que de haber acudido la ciudad a tiempo se habría salvado como así lo aseguran algunos facultativos, mi referido difunto hermano, por no ser la enfermedad tan grave y rápida que no hubiese dado tiempo para nada.

Triste es reconocer que para nada sirve los servicios que obligados están a prestar en la Casa de Socorro y el Sr. Alcalde tiene la palabra para aclarar y sancionar si allí existen anomalías.

SALVADOR SOLER

Los amigos de EL DIA

DONATIVOS RECIBIDOS

Suma anterior: 838.00

Se compran tricotoras

máquinas de hacer medias usadas.

Germán Martínez, Carranza 13, Madrid. Mandar ofertas.

Peluquería «La Parisiense»

Altamira, 14, Alicante
SERVICIO ESMERADO

Se admiten abonos económicos

La modista

Elvira Moreno

participa en su numerosa clientela que ha trasladado su domicilio a la calle Mayor, 22.

(Servida desde Madrid por Prensa Asociada)

En la redacción de un periódico valenciano hace explosión una bomba

Once multas de 500 pesetas en Valencia.--Pósito incendiado en Sanlúcar de Barrameda.--

Refriega en un pueblo de Cuenca.--Precauciones en Murcia.

La campaña terrorista

En la redacción de 'La Voz Valenciana' hace explosión una bomba

Resulta muerto un vendedor de periódicos

Valencia 11 (10 n.).—Esta tarde a las cinco se ha cometido un bárbaro atentado en la casa que ocupa nuestro colega «La Voz Valenciana», situada en la plaza del Mercado Central.

A dicha hora, todo el personal, tanto de Redacción como de taller se hallaba dedicado a sus faenas, cuando de pronto se han visto sorprendidos por una espantosa detonación.

Los cristales de todo el edificio han caído rotos, sembrando la alarma entre los obreros de los talleres donde ha explotado el artefacto.

Tanto el director como los redactores del colega, han abandonado inmediatamente sus puestos, acudiendo al lugar donde se había oído la explosión.

Desvanecido el humo que llenaba todo el patio, han podido ver a un hombre tendido en tierra sin conocimiento y manándole sangre de la nariz.

Sin pérdida de tiempo lo trasladaron a un taxi, conduciéndolo al Hospital.

Allí el doctor Muñoz Delgado lo reconoció, certificando su defunción.

Tenía fracturado el apéndice nasal. Se llama el muerto Ricardo de Gracia, de 44 años, vendedor de periódicos.

Según parece, a dicha hora los vecinos de nuestro colega vieron salir rápidamente del patio de «La Voz» a un muchacho, que desapareció por una de las callejuelas inmediatas.

Poco después estalló el artefacto, produciendo la muerte del pobre Ricardo de Gracia, que se hallaba arrinconado en la segunda puerta que da acceso a los talleres.

La bomba fue arrojada desde la calle, y rompiendo el montante de la puerta, cayó, al parecer, encima del vendedor que resultó muerto.

IMPRESOS

En los talleres de EL DIA se confeccionan toda clase de impresos, a una y varias tintas.

Nuestros amigos deben encargarse en nuestros talleres sus impresos.

El complot anarquista

En Málaga intentan incendiar un teatro

Madrid 12 (2 t.)

Varías noticias

Sevilla.—A la entrada del pueblo de Carmona se detuvo a un automóvil ocupado por propagandistas.

En el pueblo de Puenterrabiales la Guardia civil hizo uso de ametralladoras que puso en fuga a los revoltosos.

El capitán que mandaba las fuerzas, restablecido el orden salió con las ametralladoras para Utiel a donde han ido nuevas fuerzas enviadas por el Gobierno.

En Cullera hizo explosión una bomba en un transformador con lo que el pueblo quedó a oscuras.

De Granada se enviaron fuerzas a Motril.

En Málaga transcurrió el día tranquilo. Se intentó por la tarde quemar el teatro Cervantes.

El Gobernador de Cádiz facilitó detalles de los sucesos de Casavieja donde la guardia civil y un sargento resultaron heridos a consecuencia de los disparos de los emboscados.

Acudieron guardias de asalto. Uno de los guardias persiguió a uno de los alborotadores que se refugió en una casa. El guardia penetró tras él recibiendo un disparo que le dejó muerto.

La casa fue rodeada y comenzó el tiroteo. Cuando un guardia levantó la cabeza para disparar sobre el tejado de la casa recibió una bala que le atravesó el cerebro quedando muerto en el acto.

A las dos y cuarenta y cinco minutos de esta madrugada no se tenían noticias sobre el cerco de esta casa.

En Arcos de la Frontera un millar de huelguistas cortaron las comunicaciones. Se han enviado guardias de asalto.

En Algeciras estallaron tres petardos y fueron cortadas las comunicaciones.

En la línea de la Concepción varios individuos tirotaron a la guardia civil.

Lujo de precauciones

Murcia.—Durante todo el día de ayer fuerzas de Seguridad patrullaron por nuestra ciudad armadas de tercerolas con objeto de impedir cualquier alteración de orden público.

Los edificios oficiales fueron custodiados y la vigilancia fué extremada.

Los servicios de vigilancia continuaron durante toda la noche.

La autoridad gubernativa ha manifestado que la tranquilidad en la población era completa sin que se hubiese alterado el orden en lo más mínimo.

En la provincia también reina tranquilidad.

En el domicilio de los sindicatos de la Confederación Nacional del Trabajo establecidos en la calle de Cartagena, la policía efectuó la detención de Juan López Piñero, natural de Alcalá de los Gazules, Cádiz, y de José Latorre Pascual, natural de Alcoriza, Teruel, que se hospedaban allí y que en unión de una maestra de Torreagüera habían exitado a los trabajadores de Monteagudo.

Pósito incendiado.

Tirofeo

Sanlúcar de Barrameda.—Los huelguistas hicieron varios disparos contra el ayuntamiento.

Fueron perseguidos por la fuerza pública.

Rociaron el pósito de gasolina y le prendieron fuego.

El local ardió totalmente. En el archivo, de gran valor histórico, se guardaban documentos de hace tres siglos.

En la plaza alta tiroteóse la benemérita con los huelguistas. Un marinero fué gravemente herido.

Diez y seis heridos en una refriega

Salamanca.—En el pueblo de Paradina de San Juan, se produjo una colisión entre patronos y obreros campesinos.

En la refriega resultaron diez y seis heridos.

Tres de ellos graves. La benemérita recogió gran cantidad de armas y efectuó detenciones.

Maniobras de la escuadra inglesa

Vigo.—Son esperadas varias unidades de la escuadra inglesa que efectuará maniobras en aguas gallegas.

Refriega.—Un muerto

Cuenca.—En el pueblo de Ramón Mira, los sindicalistas ocasionaron a los obreros del

ferrocarril de Utiel, promoviendo choques con los trabajadores.

Después marcharon al pueblo apedreando a la benemérita, contra la que hicieron también varios disparos.

Los civiles se defendieron, causando tres heridos graves, uno de los cuales ha fallecido.

El muerto se apellida Yuste. Ha sido clausurado el Sindicato.

Los dirigentes de los alborotos han sido detenidos.

La tranquilidad ahora es completa.

Once multas de 500

Valencia.—El gobernador ha impuesto multas de 500 pesetas a los propietarios de autobuses que no ofrecieron resistencia ante la presión de los anarquistas al declarar la huelga.

La situación ha mejorado durante la noche última.

En Madrid hacen explosión dos bombas en la nueva Plaza de Toros

Madrid.—Esta madrugada han hecho explosión dos bombas en la nueva Plaza de Toros, sita, como se sabe en las Ventas.

En unos pabellones cerca de la misma, está instalada una sección de la segunda escuadra de guardias de Seguridad. En el momento de la explosión subía para el cuartel de Pontejos una sección.

Las bombas fueron arrojadas desde un terraplén próximo, y al caer vinieron a dar en una de las pasarelas, produciéndose la explosión.

Como en estos pabellones están los caballos los guardias, al ruido rompieron las cuerdas con que estaban amarrados presa de miedo, produciéndose una confusión extraordinaria.

Una señora que pasaba por las cercanías en tales momentos, ha declarado que vio salir a gran velocidad a seis individuos. Los dos bombas hicieron explosión simultáneamente, y estaban cargadas con trozos de hierro y plomo.

En el lugar del suceso se presentó el jefe accidental de la brigada de investigación y el teniente coronel del Cuerpo de Seguridad.

Los artefactos eran de los llamados bombas Orsini, y eran iguales también a los hallados hace algún tiempo en una casa de los Cuatro Caminos.

Perdida

Se supone que entre el paseo de Gadea, Muelle y Explanada, se ha perdido un pendiente de oro con brillantes.

Se gratificará a quien lo devuelva a su dueño, que habita en la avenida del Dr. Gadea, 21.ª, derecha.

Chalet

Confortable, espacioso Planta baja 400 metros cuadrados de superficie: sótanos. Parque-jardín y campo de juego. Servicio de agua. Gas y electricidad. Garage y habitaciones servidumbre independiente del edificio principal.

Se alquila

Razón: en el mismo chalet: calle de Primitivo Pérez 11. prolongación del paseo de Camproamor) y Gazman, 5. 1.ª

Don Alvaro de Figueroa opina sobre el desenvolvimiento de la política

Madrid, 11 (11 n.).—El conde de Romanones habló con un periodista sobre el desenvolvimiento de la política actual.

En primer lugar se ocupó de los sucesos actuales.

Dijo que aunque él había sido siempre muy optimista, en esta ocasión no podía serlo, teniendo en consideración la debilidad del Gobierno.

Habló luego del bloque de derechas del que dijo que era muy difícil organizarlo porque las extremas querían sobreponerse a los demás.

Ocurre con las derechas lo que sucede con las izquierdas republicanas.

Yo creo que lo que se debe hacer ante todo es asegurar un régimen de justicia, para lo cual todos deben olvidar sus prejuicios.

También dijo el señor Figueroa que él es partidario de la reforma agraria.

No digo esto ahora, por decirlo, no. Lo manifesté así en un discurso que pronuncié en tiempos del Gobierno Berenguer.

Ahora bien, de lo que yo estoy seguro es de lo que yo espero que con el tiempo se impondrá el buen sentido.

Terminó el conde de Romanones hablando de las elecciones municipales de las que dijo que desde luego se celebrarían.

Ultima hora

Madrid 12 (2 t.)

La marquesa viuda de Aranda

Se ha verificado el entierro de la marquesa viuda de Aranda.

Era la última hija del duque de Rivas y tenía 98 años.

En Algámilas se desploma la techumbre de una casa

Sevilla.—Comunican del pueblo de Algámilas que se ha desplomado la techumbre de la casa número 14 de la calle Durque, quedando sepultada entre los escombros Rosa Romero Aguilár, de treinta años, que en aquellos momentos se hallaba efectuando la limpieza de la misma.

El juez municipal de dicha villa, don Pedro Dohorne Suárez, que tuvo inmediato conocimiento del desgraciado accidente, se personó a auxiliar a la víctima, la cual fué extraída de los escombros, con magullas.

El enemigo nos da el ejemplo de cuán fácil es llegar al corazón de la juventud. Folleto y periódicos en abundancia a precios baratísimos.

En el campo de las derechas abundan las personas adineradas y las que aun sin llegar a serlo pueden desprenderse de unas pesetas, para contribuir a la realización de nuestras doctrinas por medio de la imprenta. Algunas ya lo hacen de manera cumplida pero a muchas, desgraciadamente, les ciega el egoísmo y no ven que por no saber ser generosas a tiempo, desprendiéndose de una ínfima parte de su renta, para tan laudable fin, puede llegar un día en que les arrebatan violentamente su fortuna entera.

Doctor Juan Santolalla del Hospital Provincial y de Beneficencia Municipal Consulta todos los días excepto los domingos de 10 a 1 San Fernando, 48, principal

Central Cinema

Hoy, la magnífica cinta sonora

Compañeros

De las 6:30 en adelante

Ideal Cinema

Función para hoy.—La película sonora

Dos corazones y un latido

Automóviles "La Unión" Servicio de pasajeros entre Alicante y Valencia

Esta empresa pone en conocimiento del público en general que el día 10 del actual, se inaugura un servicio rápido de pasajeros entre ambas capitales siendo las salidas a las 7 de la mañana y el término del viaje a las 11:30 horas.

Con este motivo y con el fin de dar mas comodidades al viajero por ser más cómodo y más rápido el viaje se suspende el coche que tenía su salida a las 10:30 de esta capital y el que salía las 5 desde Villajoyosa para Valencia.

Benisa, Enero 1933.

Liquidación verdad de bolsos, monederos, medias de seda, velos, bisutería fina y juguetes económicos en la Perfumería

La Camelia

También liquidamos a precios asombrosos carteras, petacas, estuches, artículos para regalos

Victorio Albentosa Amador

Paseo de Américo, 2-Alicante

Lea Ud. EL DIA

La unión de las derechas españolas Un escrito interesante dirigido a don Antonio Goicoechea

Madrid 11.—Ayer fué entregado al ilustre ex ministro de la Gobernación, señor Goicoechea, el siguiente documento.

«Madrid 10 de Enero de 1933. Excelentísimo señor don Antonio Goicoechea.

Nuestro respetable y querido amigo: Libres de toda culpa en la progresiva disolución de la sociedad española, que pacientemente contemplamos desde hace meses, creemos llegado el instante de dirigir un llamamiento a todos los españoles de solvencia moral que sientan en su conciencia la responsabilidad de colaborar a la prolongación de este estado de cosas, por omisión de una actuación política y ciudadana, claramente expresada en nuestro ideario y organizada eficazmente para la intervención en la vida pública.

Entregados pacíficamente los resortes del Poder a los dirigentes de una revolución que fueron los primeros sorprendidos por la expresión de un estado de conciencia colectiva mesiánico e irresponsable; contemplando hoy el fracaso rotundo de un sistema que después de aniquilar hasta el último vestigio la disciplina social y la moral por derroteros jurídicos, que permitan en nuestra Patria las normas de convivencia humana comunes a todos los pueblos civilizados, la unión de derechas es un anhelo nacional que únicamente necesita, para verse convertido en realidad, la constitución de organismos adecuados a este fin.

Una gran masa de discrepancias con la actual estructura del Estado, que aún no había logrado plasmar totalmente en una organización política, encuentra recogidas fielmente sus ideas y sentimientos en el discurso pronunciado recientemente por usted, que no solamente ha expresado nuestros sentimientos, sino que ha fijado también con justeza nuestra posición simpaticizante de colaborar con todas las organizaciones anteriormente existentes en la derecha española.

Esta afirmación explícita de nuestra personalidad e idearios, a nuestro entender, condición previa ineludible para llegar a la estrecha colaboración con nuestros afines, lo que ha de ser desde nuestra constitución política, el primordial deber que guíe y oriente nuestras masas.

La derecha española, tal

como nosotros la concebimos, no impide la adecuada colaboración en masa en nuestra política.

La firme creencia en la facultad creadora de la tradición, el convencimiento de la necesidad de la educación religiosa, como única fuente posible de moral colectiva, la conveniencia ineludible de fundamentar la organización de la vida sobre los principios de jerarquía y autoridad, compatibles con la organización tradicional de nuestro pueblo en la vida pública de la nación, son las piedras básicas de nuestra ideología y sobre ellas aspiramos a que las normas de organización social cristiana sean una realidad viviente y no una teoría, la cual logrará que los fines inherentes a nuestro concepto de la dignidad humana, no sean promesa falaz o meramente demagógica, sino la base de una sociedad justa, fundamentada en el libre y leal funcionamiento del Estado.

Queremos una restauración de los valores eternos del espíritu español, realizada mediante una renovación total de la estructura del Estado, de plena substancia tradicional y que responda a todas las necesidades de la vida de nuestro tiempo por su eficacia política, para organizar una sociedad en la que impere la justicia y en la que ningún interés de clases pueda sobreponerse al supremo interés de la nación.

Nosotros tendemos fraternalmente la mano a todas las organizaciones existentes dentro de la derecha política española, dispuestos a la más estrecha colaboración y alegando como denominador común de todos, la bandera de la reforma constitucional. Y en espera de que este propósito se convierta en una realidad en plazo brevísimo, acogerla usted aceptando el ser, en la empresa que usted inició con su discurso, nuestro guía y consejero, saludándole sus atentos amigos y s. s. q. e. s. m.»

Entre los firmantes de esta carta citamos, como más conocidos, a los siguientes:
Enrique Ansaldo, marqués de Ariano, Pedro María de Artillano, conde de las Bárcenas, Manuel Bueno, Luis Cabello La Piedra, duque de Canalejas, marqués de la Cañada Honda, barón de Cácer, Julio Danvila, Joaquín Fernández de Córdoba, conde de Gamazo, José María Gamazo, Francisco García Mo-

lina, marqués de Laconi, María no Lanuza, conde de Leiva, conde de Limpas, Rumirol de Maezu, marqués de Manzanaedo, Honorio Maura, Manuel Miralles, Carlos Prat, Armando Proter, Luis Saiz de los Terreros, Justo Sarabia, Serrano Jover, César Silió, Cirilo Tornos, conde de Vallés y barón de Vallvert.

EXTRANJERO

Dimisión y nombramiento

Atenas.—Ha presentado la dimisión de su cargo el ministro de Hacienda.

Atenas.—El banquero Spyro Loverdo ha sido nombrado ministro de Hacienda.

Sin noticias de un aviador

Londres.—Se sigue sin noticias sobre el paradero del aviador Bert Hinckler.

Sucesos en la India

Alwa (India).—Se han registrado sangrientos sucesos entre los musulmanes y las tropas regulares de Sovindgarh.

Los soldados se vieron obligados a disparar contra los revoltosos, causando numerosas víctimas entre ellas varias mujeres.

Se anuncia que las fuerzas militares van a desarrollar un vasto plan de operaciones.

La tripulación de 'Maligúine'

Moscú.—Ha terminado la tempestad que descargó en la región donde naufragó el rompe hilos 'Maligúine'.

La tripulación se dirigió a bordo, en espera de la llegada de navios de salvamento.

Después de un intento de suicidio

Paris.—El Estado del señor Eckman, que intentó suicidarse el lunes, continúa siendo aun grave, pero no se han perdido las esperanzas de salvarle.

Ayer fué operado por los médicos.

La conferencia de las cuarenta horas

Ginebra.—La Conferencia llamada de las cuarenta horas inauguró ayer por la mañana sus trabajos.

Independencia de las islas Filipinas

Washington.—El senador Watson ha anunciado que el presidente de la República, señor Hoover pondrá el voto al proyecto de ley referente a la concesión de la independencia a las islas Filipinas, en un mensaje que dirigirá al Parlamento el miércoles.

Una negativa de Machado

Habana.—El presidente señor Machado se ha negado a acceder a la reclamación de la Asociación de plantadores de caña de azúcar que piden la desaparición de las restricciones a la producción.

Defenición de dos agentes de policía

Bombay.—Han sido detenidos por haber maltratado a personas partidarias de Gandhi, dos agentes de la Policía inglesa.

La situación en Alver

Bombay.—La situación del Estado de Alver ha sido completamente reprimida por tropas, procediéndose en la actualidad a juzgar sumariamente a los rebeldes.

Se vende

Un teatro completo, con escenario de unos ocho metros de embocadura por unos seis de fondo

¿Padece Vd. de reuma, de estreñimiento, del hígado?

¿Es Vd. obeso?

Combata en seguida cualquier

de estos cuatro casos:

Poseemos unas maravillosas, extraordinarias y virtuosas plantas naturales Tropicales, infalibles para combatir cada una de estas cuatro causas, con cuyos vegetales se hace una tisana, exenta por completo de todo género de productos químicos, que bebida, en poco tiempo le hará poseer de excelentes resultados, así como le devolverá a su más perfecto estado de salud si sufre una de las restantes afecciones, sin debilitarle ni perjudicarle en lo mínimo, antes bien al contrario, le hará gozar de salud. No lo dude, lo garantizamos.

Importadora de Plantas Tropicales

De venta: solo en la farmacia de P. Pérez Ortiz, San Fernando, 59, ALICANTE. Pida detalles.

Gacetillas

Casa particular decente, de searía estables personas con buenas referencias.

Razón en esta Administración.

Se cogen puntos en toda clase de medios.—Cae de Rafael Tero, 29, bajo.

SE VENDE: una casa en el Barrio de a Florida, con garage, próxima a a carreterp. Razón en esta administración.

Casa particular centrica, so-leada, absoluta confianza, admite hue spededes buenas referencias con asistencia o sin ella Informará esta Administración.

Personas residentes en pequeñas poblaciones o capitales, ganarán MIL pesetas durante horas libres. Asunto sensacional.

Goth, Pi Margall, 7, Madrid

El enemigo nos da el ejemplo de cuán fáciles llegar al corazón de la juventud. Folletos y periódicos en abundancia a precios baratísimos.

En el campo de las derechas abundan las personas adineradas y las que aun sin llegar a serlo pueden desprenderse de unas pesetas, para contribuir a la realización de nuestras doctrinas por medio de la imprenta. Algunas ya lo hacen de manera cumplida pero a muchas, desgraciadamente, les ciega el egoísmo y no ven que por no saber ser generosas a tiempo, desprendiéndose de una ínfima parte de su renta para tan laudable fin, puede llegar un día en que les arrebalen violentamente su fortuna entera.

Dr. Juan Albert Blasco

ESPECIALISTA
Rayos X - Sol artificial
Radioterapia - Electroterapia
Fototerapia
Diaternia Alta frecuencia
Tratamientos Modernos
Pecho-Nutrición-Reumatismo
Piel-Raquitismo
Neuralgias.
Canalejas, 1. bajo, derecha

Finca que se vende

Se vende una casa en el vecino pueblo de San Juan, con un bonito huerto.
Razón: Méndez Núñez, 18, 2º.

Tiene usted almorranas?

Se curan totalmente sin causar la menor molestia ni dolor tomando el específico RUPAL-GALENO, único en el mundo; no vuelven a aparecer jamás por viejas y rebeldes que sean. De venta en todas las farmacias. En Valencia, calle Colón, 5, farmacia Dra. Brugger Roman. Precio: 10 pesetas

Doctor Juan Santafalla

del Hospital Provincial y ae Beneficencia Municipal
Consulta todos los días excepto los domingos de 10 a 1 San Fernando, 48, principal

Círculo Unión Mercantil

Por virtud de la vigente Ley de Asociaciones Profesionales del 8 de Abril de 1932, y al objeto de que en lo sucesivo el Comercio y la Industria puedan tener la representación adecuada, tanto en los organismos paritarios como en las demás dependencias oficiales, este Círculo se ha visto en la necesidad de crear una entidad en la que se hallen agrupados para la defensa en común de sus propios intereses, el Comercio y la Industria alicantinos.

Dicha entidad, que se titula «Unión Patronal de Alicante», quedó constituida en Junta General celebrada con fecha 9 del actual y al frente de la misma han sido elegidos para ocupar los cargos directivos, prestigiosos comerciantes de la localidad.

No se ocultará a nadie el indiscutible beneficio que a los intereses de los comerciantes e industriales alicantinos y por consiguiente a Alicante en general ha de proporcionar la existencia de un órgano de expresión, al amparo de la vigente Ley, que en todo momento ha de permanecer atento a la defensa de las clases patronales y que de no existir quedarían en estas su personalidad que les da el mencionado organismo.

Por consiguiente se ruega a los comerciantes e industriales de la localidad que al objeto de poder formar el Registro de socios de la Unión Patronal, tengan la bondad de suscribir los boletines de adhesión, que se hallan a su disposición en la Secretaría de este Círculo, donde les serán facilitados, así como también cuantos datos y antecedentes les interese con respecto a la Unión Patronal.

El Presidente, MANUEL ASIN PARRÉS.
Alicante 11 de Enero de 1933.

Horario de trenes

Entre Alicante y Murcia
DE ALICANTE A MURCIA
Salidas de Alicante: a las 6'45 y 16
Salidas de Elche: a las 7'20 y 16
DE MURCIA A ALICANTE
Salidas de Murcia: a las 19'30 y 20'10.
Salidas de Elche: a las 11'42 y 22'03.
Los trenes descendentes, de la mañana de Alicante y de la noche de Murcia, son directos entre Alicante-Granada y Viceversa.

Chalet

Confortable, espacioso Planta baja 400 metros cuadrados de superficie: sótanos, Parque-jardín y campo de juego. Servicio de agua, gas y electricidad. Garage y habitaciones servidumbre independiente del edificio principal.

Se alquila

Razón: en el mismo chalet: calle de Primitivo Pérez 11.
prolongación del paseo de Campomar) y Gazman, 5, 1º

Se venden

Las casas n.º 5 y 7 de la calle de Cisneros y un solar en Benalúa, calle de Pardo Jimeno esquina a Doctor Just.
Informes en Alfonso el Sabio 1, 2º, izquierda.

Siceo Escolar

Dirigido por D. Juan Llorca Pillet
Abogado y Maestro de Primera enseñanza

Enseñanza graduada: amplios salones; gran patio para ejercicios prácticos, recreos y clases
Estudio de todas las materias propias de esta enseñanza y Religión
Preparación para el ingreso en el Bachillerato.
Se admiten niñas, cuyas clases están a cargo de Maestras con separación de los niños.
Calle de San Telmo, 9, y Bravina (antiguo local de las (Calle de Santa)

Pedro Huesca Esteve

Sagasta 16 y Castaños 3 Alicante
Teléfono 2143

En esta casa encontrará usted mucha economía en todas las clases de CALZADOS, MEDIAS Y CALCETINES en todas las tallas que le puedan interesar.
LA MEJOR DEMOSTRACIÓN ES LA COMPROBACIÓN DE LOS MISMOS ambientes se regala a los compradores el CUPON PENINSULAR

Visite Vd. las oficinas Gas Alicante pida presupuesto de instalaciones

No lo descuide.
—Usted debe darse cuenta de la importancia que tiene conservar sano el estómago. Si ese exceso de ácido que empieza a notar lo calma momentáneamente en vez de evitar que se reproduzca, estará cada día peor, y llegará a tener el temido dolor de estómago y seguramente terminará en úlcera. Vd. debe curarse enseguida tomando

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

Las corrientes de aire son peligrosas.

sus resultados pueden ser funestos. Ponga su pecho y garganta en condiciones de defensa y evite los resfriados, la tos y demás molestias de estornudos temporales. No espere a que se presente el primer síntoma.

En todo tiempo, al salir a la calle, viajando o en locales cerrados, donde la acumulación de gente enrarece el aire, deje V. disolver en su boca de castro a seis TABLETAS GABA que desinfectarán sus órganos respiratorios, preservándole de mil gérmenes contagiosos. De vuelta en cajas azules; lleve siempre una consigo.

PARA LA SALUD **Gaba** Y EL PALABAR

GANGA

Sólo por unos días vende la CASA HUESCA, Sagasta, 16, zapatillas de paño de 6 pesetas, a 3 pesetas el par.
Aproveche esta ocasión pues luego será tarde.

Academia de Corte y Confección sistema Martí y labores

DIRIGIDA POR
DOÑA GLORIA M. FRANCES

Para facilitar la enseñanza de dicho sistema, ya que a toda mujer le es muy necesario tener algunas nociones de corte, ha sido montada esta Academia, estableciendo honorarios módicos, según las horas de clase diarias que cada alumna desee.

Horas de clase: Por la mañana, de 10 a 1 de la tarde; de 3 a 7 y noche de 7 a 9.

A las alumnas que asistan a esta Academia se les obsequia con la clase de labores

Calle Mayor, 5, segundo - Alicante

Baños de Busot (ALICANTE)

Agua sin igual para el reuma
ESTACION INVERNAL
'GRAN HOTEL MIRAMAR'

Con todo confort, precios moderados
DEPARTAMENTO NATURISTA
Chalets, Villas y Casas completamente amuebladas
Hermosos pinares, lugar recomendado para enfermos de las vías respiratorias.
Autos de línea, salidas de Alicante del Hotel Noguera a las 11 y a las 18'20
Para más detalles dirigirse al administrador
—Postal. Apartado, 76, Alicante
Dirección —Telegráfica. Administrador Busot

Pruebe el coñac Caballero, que es delicioso Pídale en los buenos establecimientos

